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Philo  Depuis le 1er décembre 2014, et jusqu'au 2 février 2016, c’est dans l'Église 
L'ANNÉE DE LA VIE CONSACRÉE. L’année de ceux qui ont reçu le « label des consacrés » : 
les religieux et religieuses, par exemple … mais aussi de ceux qui pourraient découvrir que leur 
baptême est une voie royale pour vivre. Une année de 14 mois !... comme un débordement de 
générosité du Seigneur… 
……Être un consacré, c’est dire oui chaque jour à ces excès de Dieu... 
 
Théo  C’est bien la manière d’agir de l’Église. Il y a au moins deux choses qu’elle n’aime 
pas : la nostalgie ou la passivité. Elle n’aime pas nous laisser juste spectateurs, sur la touche. 
Elle prétend que nous sommes des êtres d’avenir, des découvreurs. Et puisque, pour le 
match de la vie, le Seigneur est convaincu qu’il y a de la qualité possible, l’Église nous donne les 
moyens d’y participer : une parole d’engagement, des gestes de notre humanité … 
….  ce sont les moyens de Dieu, des moyens pauvres, dans toutes les limites de ce qu'est notre 
personne… et Dieu fait avec ! 
 
Philo  Les deux bornes posées par la liturgie en disent quelque chose : l'année de la 
consécration a commencé le premier dimanche de l'Avent, avec l’impatience d’une naissance 
; elle aura son apothéose à la Présentation de Jésus au Temple. Tout est centré sur ce petit 
d’homme en qui se manifeste la grande lumière de Dieu. … 
    … parce qu'on a fait confiance "à la parole qui fut dite de la part du Seigneur".  
…… parce que tout commence avec son amour à lui. Et que cela rebondit de partout ! 
 
Théo  Parce que se consacrer à quelque chose ou à quelqu'un, c'est une passion. C'est 
vivre intensément, sans "se retourner en arrière". On est totalement immergé dans ce que l'on 
fait, dévoré par le service à rendre, en permanente correction pour s'y ajuster, et paradoxalement 
avec un sentiment de liberté de plus en plus grand…. Depuis Bernard PALISSY jusqu’à Marie 
CURIE, la mythologie de mon École primaire dit que l’on peut tout brûler pour découvrir quelque 
chose, inventer, créer -- et s’y brûler  soi-même. 
……Comme Jésus : " je suis venu apporter le feu, et comme j’ai hâte qu’il brûle" ? Il y a une 
espèce d’incendie dans la consécration ? On met le feu aux poudres ? 
… ..En tout cas, oui, on est consacré parce qu’on veut laisser Jésus être tout en nous. Le 
laisser aimer en nous. Le laisser parler et agir par nous. 
 

Théo + Philo   « Et ce n’est pas triste ! »… être consacré, c’est un feu de joie ! 
 

Père Dominique Nicolas 
                                                              avec la participation involontaire de St Luc 
                                                                               et  de St François de Sales 

Dialogue entre Théo-phile et Philo-thée 
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       Le samedi 22 novembre  
 
 

9 enfants qui cheminent vers la première eucharistie se sont retrouvés au Carmel de Flavignerot 
avec le Père Dominique Nicolas, François Castanié, Christine Balme, et Clotilde Buy autour du 
thème choisi dans notre paroisse pour cette année «  RENCONTRER JESUS » 
 

Ils ont  expérimenté (par la marche en aveugle, guidé par un 
autre) et échangé le matin, sur le texte de l'aveugle-né guéri 
par Jésus ; l'après midi, ils ont médité le psaume 26 et l’ont 
réécrit avec leurs mots.  
 

Ils ont eu également un 
échange avec Anne-Thérèse 
Hourdou, qui a passé 2 ans en 
Tunisie en tant que volontaire 
avec la Délégation catholique       
à la coopération.  

 
 

Ils se retrouveront encore deux fois, le  dimanche 8 février 2015 au Clos St François et le WE des 
18-19 avril 2015 à Cîteaux,  avant la fête de l'eucharistie, qui aura lieu  à la messe du dimanche 
31 mai 2015 . 
 
En parallèle, les parents de ces enfants sont invités à se retrouver  plusieurs fois dans l'année, 
entre eux, avec Anne-Marie Cédé pour les accompagner. 
 
 

 psaume 26  
 
 

 

 

 

« Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; 

de qui aurais-je crainte ? 

 Le Seigneur est le rempart de ma vie ; 

 devant qui tremblerais-je ?... 

 Enseigne-moi ton chemin, Seigneur,  

conduis-moi par des routes sûres, malgré 

ceux qui me guettent…. 

 « Espère le Seigneur, sois fort et prends 

courage ; espère le Seigneur. »  

…. 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 . 

 
 
 
 
 
 
 
 

Un des textes des enfants 
 

Avec le Seigneur, je n’ai peur de 
personne. 
Il me protège et m’aide à bien me 
comporter avec mes amis, ma 
famille, mes copains de l’école. 
Je demande à Jésus de me faire 
confiance en m’accueillant chez lui. 
Je suis très précieux pour Jésus qui 
me garde comme un fils. 
Grâce à Jésus, je garde espoir. 
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Le samedi 29 novembre 
  
    A la messe de 18 heures, Mgr Minnerath a appelé Claude Compagnonne au diaconat,  

    après avoir entendu le témoignage d’Anne-Marie au nom du groupe d’amis qui                           

l’ accompagnent sur ce chemin 
 
                                                                                        quelques extraits des paroles d’Anne-Marie :  
 
     …son engagement est familial : Isabelle est présente à ses côtés, attentive et encourageante. Elle 

veille soigneusement à l’équilibre entre vie familiale et vie spirituelle. Leur quatre enfants ont 
accueilli avec enthousiasme la décision de leurs parents et soutiennent leur père avec amour …. 
et humour ! 
Claude est un solide montagnard qui gravit les montagnes d’un pied sûr, avec calme et sérénité. 
Il est capable de nous entraîner avec lui et de nous guider. Comme les cairns qu’il affectionne, il 
peut être un repère pour nous, chrétiens. 
Il est très proche des jeunes qu’il a accompagnés pendant des années dans des groupes 
d’aumônerie. Il sait trouver les mots justes pour leur faire découvrir le message du Christ et les 
faire réfléchir sur le sens de leur vie. 
Il a aussi une sensibilité toute particulière pour les plus démunis, les plus faibles : Il sait les écouter 
et les réconforter. Ils pourront prendre appui sur lui. 
C’est avant tout un homme de prière, avec une vie intérieure riche qui ne laisse pas indifférent 
ceux qui le côtoient, qu’ils soient croyants ou non 
 
 
Claude et Isabelle  ont partagé avec nous, à la fin de la célébration, une  très belle prière 
d’action de grâce :  

 

Claude : Seigneur, tu m’appelles de manière décisive sur 

le chemin du diaconat. La question d’un engagement plus 

radical, afin de vivre de manière plus sérieuse l’exigence 

et la joie de ta parole, était en arrière-plan de ma pensée 

lorsque ce chemin m’a été proposé. C’est à ce moment de 

ma vie où le temps de la jeunesse s’éloigne, où il s’agit 
d’aller à l’essentiel, que je cherche à vivre plus     
profondément en toi et par toi. Je suis appelé sur ce 

chemin du diaconat et j’en suis heureux. Béni sois-tu pour 

cet appel. 

Isabelle : Seigneur, tu nous appelles en famille sur ce 

chemin. Liés par le sacrement du mariage, tu nous as 

donné la grâce de former un foyer, d’y accueillir nos 

enfants, de les voir grandir. Ce nouveau chemin vers le 

diaconat, nous le parcourons ensemble, nous portant 

mutuellement, nous encourageant, nous fortifiant, 

ouverts à ce monde que tu as créé et que tu aimes. Nous 

avons soif de toi. Béni sois-tu pour ces dons. 

Claude : Seigneur, nous nous réjouissons que des diacres 

permanents, pères de famille, investis dans des univers 

différents, le monde du travail et la société civile, œuvrent 
pour être des ponts. Nous nous réjouissons qu’ils 
nourrissent, au côté des prêtres et de leur évêque, l’Église 

de leur richesse et qu’ils nourrissent ces univers 

différents des richesses de l’Église. Nous nous 

réjouissons qu’ils puissent délivrer des « sacrements de 
lien » aussi beaux que ceux du baptême et du mariage.  

Nous nous réjouissons qu’ils puissent se faire tout entiers 
serviteurs. Béni sois-tu pour tes serviteurs. 
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Isabelle : Seigneur, ce chemin nous le parcourons, pour 
l’Église, et en paroisse. C’est dans cette paroisse de St 

Joseph ouverte et vivante, à l’église claire, aux personnes 
attachantes, où il est possible de trouver sa place, que 

cette interrogation pour le diaconat a germé. Merci pour 
ces communautés de croyants à qui tu donnes un souffle, 

une espérance et un amour toujours renouvelés. Merci 

pour tous ces gestes invisibles, ces présences discrètes 
mais essentielles, des fidèles qui forment ton Église. Béni 

sois-tu pour ton Église. 

Claude : Seigneur, le monde des hommes est parfois un 
peu fou et vivre de sa foi est un combat de tous les jours. 

Devenir diacre, c’est pour moi « s’obliger », c’est, par 
engagement, se pousser à faire ce que l’on ne ferait pas 

naturellement et que l’on n’aurait pas la force de faire, 
c’est être témoin du regard d’amour de Dieu posé sur 

chacun, être facteur de paix et de réconciliation. C’est 

donc devenir un « obligé » au sens le plus noble du terme, 
quelqu’un qui peut faire l’action désirée car il en a 

généreusement reçu les moyens. Béni sois-tu pour ton 
amour. 

 
LIRE  ENSEMBLE «  La Joie de l’Evangile » du Pape François 
 
   

                  Lorsqu’on parle d’évangélisation, notre imaginaire voit d’abord des missionnaires allant 
apporter l’Evangile à des peuples lointains qui n’ont jamais entendu parler de Jésus ou plus 
proches de nous des catéchistes chargés de l’enseigner à  nos enfants.  La lecture de ce livre, 
très riche, mais aussi facilement lisible, nous ouvre à une autre interprétation : évangéliser, c’est 
d’abord rendre ce monde évangélique c'est-à-dire plus humain, plus fraternel, plus solidaire, plus 
amical. C’est dans ce nouveau monde que l’annonce explicite de l’amour de Dieu pour tous les 
hommes pourra être entendue. Si c’est cela évangéliser, ce n’est plus réservé à des spécialistes, 
dans des contextes particuliers : tout chrétien est appelé à regarder autour de lui la part du monde 
qu’il connaît et qu’il peut rendre d’abord plus humain. 
 
                Le texte nous invite dans ce sens avec des phrases qui nous touchent : le mot qui 
revient sans doute le plus souvent est sortir. « Nous sommes tous appelés à une sortie 
missionnaire » ; « ayez le courage de rejoindre toutes les périphéries qui ont besoin de la lumière 
de l’Evangile » ; « j’invite chacun à être audacieux et créatif » ; « Sortons pour offrir à tous la vie 
de Jésus Christ. » ; «  Je préfère une Eglise accidentée blessée et sale pour être sortie sur les 
chemins plutôt qu’une Eglise malade de la fermeture et du confort de s’accrocher à ses propres 
sécurités » ; « Nous sommes appelés à être des personnes-amphores pour donner à boire aux 
autres »  
                Un autre aspect souligné avec insistance par le texte concerne le rôle des chrétiens : 
nous devons déceler et faire déceler à tous que les gestes d’amour sont fréquents : « la 
communauté est toujours attentive aux fruits. Elle prend soin du grain et ne perd pas la paix à 
cause de l’ivraie » ; « découvrir le grain qui grandit au milieu de l’ivraie » « J’exhorte toutes les 
communautés à avoir l’attention constamment éveillée aux signes des temps »; » Dieu vit parmi 
les citadins qui promeuvent la solidarité, la fraternité, le désir du bien, de vérité, de justice » 
 
                Ceci a un impact sur la vie de nos communautés : « j’imagine un choix capable de 
transformer toute chose afin que les habitudes, les styles, les horaires, le langage et toute 
structure ecclésiale deviennent un canal adéquat pour l’évangélisation du monde actuel » ; « les 
énormes changements culturels demandent que nous prêtions une constante attention pour 
chercher à exprimer la vérité de toujours dans un langage qui permette de reconnaître sa 
permanente nouveauté » 
 
                On pourrait continuer longtemps avec d’autres citations. Mais le mieux serait que 
vous lisiez vous-mêmes ce texte pour y trouver ce qu’il vous dit, à vous, aujourd’hui. Une 
dernière citation pour finir sur une note optimiste: « Dieu nous invite toujours à faire un pas de 
plus, mais il n’exige pas une réponse complète si nous n’avons pas encore parcouru le chemin 
qui la rend possible                                                                                                                                                  
                                                                                                                                   Jacques Novat 
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Le 19 novembre,  à Sciences-Po,  
une soirée de dialogue animée par le Dr 
Vincent BOGGIO, diacre, a réuni un très 
grand nombre de personnes autour de 

 

M. Jean-Claude DAHAN   

Père Dominique NICOLAS    

M. Aimé RANDRIAN 

MM. BOULET et MONTUIRE 

Dr Fatima RAHMANE,  
 

 

 

 
La conviction des organisateurs de la troisième table ronde inter religieuse a fait salle comble le  
19 novembre à l'école de Sciences Politiques de Dijon. Dès sa présentation, Vincent Boggio, 
diacre et médecin, toucha l'auditoire, qui fut attentif aux quatre intervenants, puis aux réponses 
en écho des autres participants à la table ronde, juifs, musulmans et chrétiens . 
 
La succession des rites funéraires juifs, rappelée par J.C.  Dahan, jusqu'au scellement de la pierre 
tombale, se déroule sur une année. Les soins rendus par l'équipe de funérailles, les prières, les 
gestes, et les coutumes du deuil, expriment à la fois la conscience du dénuement final et une foi 
inébranlable en l'Eternel. 
 
Décrivant le rite du retournement des morts, pratiqué à Madagascar, le professeur Randrian le 
présenta comme un honneur rendu aux ancêtres par la famille, culte qui a servi de tremplin à la 
diffusion des religions parvenues ensuite dans la grande île. 
 
« Je crois en la résurrection de la chair » : la formule du credo est l'espérance profonde du père 
D. Nicolas, celle de la victoire sur la mort, annoncée dans la Bible et réalisée par Jésus Christ. 
Dès lors, pour lui, comme pour le pasteur G. Boulet, le croyant est engagé dans un combat contre 
toutes les formes de mort, dont la pire est la mort intérieure. 
A leur suite le pasteur P. Montuire, sans nier le chagrin du deuil, exprima sa foi dans la communion 
retrouvée par les défunts avec Jésus. 
 
Enfin, le Dr Fatima Rhamane décrivit les splendeurs du paradis réservé au plus petit des 
croyants musulmans : et tout cela n'est rien par rapport au bonheur infini de retrouver ses proches 
et de se noyer dans l'amour divin. 
 
Quelques petits pas, ensemble, autour de notre commune condition, la mort comme une porte 
ouverte et l'amour comme une espérance : cadeaux précieux d'une soirée à renouveler ! 
 
     
                                   Maguy Minonzio 
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                                     SERVICE DES REPAS DANS LES PAROISSES 

 

A l’entrée de l’hiver  5 paroisses dijonnaises ont organisé une troisième campagne de repas 
servis, à midi, aux demandeurs d’asile, à des personnes à la rue ou en grande difficulté du lundi 
au vendredi. 

     Forts de l’expérience de certains d’entre nous à Ste Chantal et Notre Dame l’an passé, nous 
avons-nous aussi, mis en place à Saint Joseph,  
un repas le SAMEDI MIDI depuis le  8 
novembre. De 23, nous sommes passés à 
environ 80 personnes accueillies le 3 janvier…. 

 
Le 7 décembre, Mgr Minnerath est venu 

rencontrer les bénévoles de La Visitation à 
Chevigny St Sauveur, auxquels s’étaient 
joints un ou deux représentants des autres 
paroisses, et tous, nous avons partagé le 
repas avec les personnes accueillies 
présentes.  
 
Des échanges qui ont eu lieu, on peut retenir que nous vivons tous une expérience d’Eglise très 

positive ; la mobilisation des paroissiens est exemplaire et ne faiblit pas. Les appels pour faire 

face aux besoins  sont entendus.  Des liens se tissent avec des commerçants (les boulangers 

notamment), avec les services sociaux : notre engagement de chrétiens est connu  et pris au 

sérieux par les autorités locales Les équipes soulignent la qualité des relations qui se sont 

tissées en leur sein, puis, doucement,   avec les personnes accueillies. Vous êtes passés, nous 

a dit Mgr Minnerath,  du service rendu à la fraternité vécue en puisant à la Source ! « c’est à 

moi que vous l’avez fait… » 

 

 Repas de NOEL du groupe de prière 
« Chrétiens- Quart Monde » 
 

Le groupe qui se réunit à St Joseph, animé par Claude 
Compagnonne,  est maintenant relié à l’association « La Pierre 
d’Angle » qui rassemble plusieurs groupes  « Chrétiens Quart 
Monde »  en France,  et qui développe la spiritualité du Père 
Joseph Wresinski, fondateur d'A.T.D. Quart – Monde.    
http://www.lapierredangle.eu/ 
 
Le  18 décembre, nous nous sommes retrouvés pour un temps de 
convivialité agrémenté par  les sons mélodieux tirés par Claire  de 
sa KORA, harpe/luth africaine (Mali, Sénégal…) et la vielle à roue 
de Robin, tandis que nous dégustions un excellent gâteau 
d’anniversaire au chocolat… 

           

http://www.lapierredangle.eu/
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       Noël   

à Montchapet 
  
Le samedi 6 décembre 2014, et pour la deuxième année, l’Association Grand-Montchapet a 
programmé une animation Place Barbe avec les commerçants de 12 h 30 à 19 heures. 
 
En flânant, on pouvait découvrir des compositions florales, des décorations de Noël et de Jour 
de l’An, des pâtisseries, brioches, chocolats, menus de fête, corbeilles de fruits, vins, confitures, 
jus de fruit…et aussi rencontrer le Père Noël ! 
  
 L'information avait été bien relayée par les commerçants du quartier, la MJC,  les 
écoles, dans le  Bien Public, et sur France Bleu sans oublier  les adhérents qui ont diffusé 
…4000 flyers ! beaucoup d’habitants du quartier sont venus ou se sont arrêtés en passant 
malgré le ciel  gris et un petit vent froid…. qui faisait d’autant apprécier  … le délicieux vin chaud 
ou le bon chocolat proposé par l’Association. 
 
  

Yves Seguin et Janine Pernette ont présenté  le livret "Le 
quartier Montchapet-Jouvence raconté par ses 
habitants" vendu au prix de 12 euros (100 pages avec de 
nombreuses photos)  
 

L’Association a voulu retracer l’histoire du quartier 
Montchapet-Jouvence à partir d’une recherche 
documentaire mais aussi laisser la parole à ses habitants, 
….Les anecdotes sont nombreuses, certaines 
savoureuses…. 
 
Vous redécouvrirez le patrimoine de ce quartier, les 
personnalités qui sont nées ou y ont vécu, vous (re)vivrez 
les bals organisés par l’association « NPSFQQA » (ne pas 
s’en faire quoiqu’il arrive) … 
 
Cet ouvrage ne se veut pas exhaustif, il veut simplement 
témoigner de la vie d’un quartier à l’ambiance village où il 
fait bon vivre. Une idée de cadeau sympa  en tous cas… 
Contact : M. et Mme Villien  06 09 71 08 86 

  
 

 
 
 
 

 
 
 

 

 
La ville de Dijon a procédé,  le 11 octobre dernier, au renouvellement des membres des 

commissions de quartier, ouvertes à toutes les Dijonnaises et tous les Dijonnais, mais aussi 
désormais aux associations et aux acteurs socio-économiques.  

 Les candidatures de l’Association « Grand-Montchapet »  et  de la M.J.C. ont été retenues. 
La première réunion de cette nouvelle commission a eu lieu le  28 novembre. 

Vous pouvez trouver la  composition de la commission et le  compte-rendu des réunions sur 
le site de la Mairie de DIJON. 
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Le premier dimanche de l’Avent, nous sommes entrés dans 
l’année de la Vie Consacrée voulue par le pape François à 
l’échelle de l’Eglise universelle, et qui durera jusqu’au 2 
février 2016. Divers temps forts vont nous aider à mieux nous 
laisser entraîner par le témoignage des consacrés présents 
au milieu de nous.  
A partir de Février, chaque mois, un Institut de vie consacrée 
implanté dans  notre diocèse, nous sera présenté, avec sa 
spiritualité particulière,  à l’initiative du Monastère invisible.  
(Site internet du Monastère Invisible animé par la Fraternité Ste 
Croix :     http://www.monastere-invisible.com) 
Contacts sur Dijon : service des vocations sdv.dijon@gmail.com  
ou Sœur  Marie-Jean (congnotredamecharite@wanadoo.fr 

 

 

    21 janvier  

 Prière avec l’ACAT dans le cadre de la semaine  de       
l’unité  des chrétiens. 

      8 février : 
 Journée mondiale des malades 

     14 février 
Saint Valentin  

Célébration  de l’engagement des couples  

6 mars    
    Journée mondiale de Prière des Femmes 

  28 mars  

    Soirée karaoké au profit du CCFD  

  12avril     
    Inauguration de l’orgue de Saint-Joseph 

             Bénédiction par l’Evêque à la messe de 10 h 30 
                    Concerts l’après-midi et présentation de       

l’instrument   par  le facteur d’orgue 

   26/29 avril   
Les jeunes de l’aumônerie et les jeunes protestants se          

retrouvent à Taizé 

30 mai   
          Confirmations des jeunes en doyenné 

          21 juin  
                   Sortie paroissiale au carmel de Mazille 

 
 

http://www.monastere-invisible.com/
mailto:sdv.dijon@gmail.com
mailto:congnotredamecharite@wanadoo.fr

